
ECOLES DE MARCILLE-RAOUL – ST REMY DU PLAIN

COMPTE-RENDU DU CONSEIL DE RÉSEAU
Du mardi 30 mars 2021

PRÉSENTS

- Mr Honoré, conseiller municipal
- Monsieur ARZEL, directeur de l’école de Marcillé-Raoul
-  Les  enseignants  des  écoles :  Mesdames  Rousselot-Guillou ;  Condette ;  Cherel ;  Ney ;  N’Gassa ;
Tropée ; Lever ; Lorenc
- Les représentant des parents d’élèves titulaires (école de St Rémy du Plain) : Mme Groult Perrier ; Mme
Morice ; Mme Machura
-  Les  représentant  des  parents  d’élèves  titulaires  (école  de  Marcillé  Raoul) :  Mme  Molle ;  Mme
Dardennes ; Mme Laurent

ABSENTS EXCUSÉS

- Monsieur FLOCHEL, Inspecteur  de l’Éducation Nationale
- Monsieur Brault, directeur de l’école de Saint-Rémy-du-plain
- Mr PRIOUL, Maire de St Rémy du Plain
- Mr BOULMER, Maire de Marcillé Raoul

1- PRÉVISION DES EFFECTIFS

A ce jour, l’école de Saint-Rémy-du-Plain compte 76 élèves et Marcillé-Raoul 76 élèves.

Pour l’année prochaine, à St-Rémy-du-Plain il y aurait 68 élèves et 68 à Marcillé-Raoul.

Il  s’agit à ce jour d’une estimation, qui est susceptible d’évoluer  selon les arrivées et départs dans les
communes au cours de l’année et les élèves orientés vers des établissements spécialisés.

2- ACTIONS PEDAGOGIQUES

Cycle 1     :   
TPS/PS/MS : 
-Projet jardin (semis, plantations) dans le parterre ; sortie de fin d’année de Pleugueneuc (non validé du
fait de la crise sanitaire)
-Correspondance avec l’école d’Andouille-Nouville
-Sortie bibliothèque (en suspens du fait de la crise sanitaire)
-Sortie au gymnase de Bazouges

Cycle 2     :  
Classe de CP et CE1 à St Rémy
-Athlétisme à la salle de Bazouges en période 2
-EPS à la Salle de BAZOUGES en période 4
-Piscine (Liffré) : arrêtée au bout de 3 séances



-Projet musique : l’orchestre de septembre à février, retour aux familles en diaporama

-Accrobranche fin d’année scolaire si les conditions sanitaires le permettent.

Classe de CE1 et CE2-CM1
-Intervenant pour le rugby et badminton en période 2
-Journée anglaise en période 3 : découverte de la culture anglaise
-EPS à la salle de Bazouges
-Intervenant pour des actions sur des gestes responsables (programme Watty) : 2 séances à ce jour puis
3ème intervention en fin d’année

-Dis moi dix mots, l’air : travail pluridisciplinaire de vocabulaire et en arts visuels

-Carrés potager (en cours)
-Motte féodale de Marcillé : découverte (en attente du fait de la crise sanitaire)

Cycle 3     :  
Classe de CM1-CM2 et CM2
-Journée anglaise en période 3
-EPS à la salle de Bazouges en période 3, très vite écourtée en raison du contexte sanitaire, puis reprise
partielle en période 4
-Musique avec Céline : rythmes et percutions corporelles avec traces sur clé usb à récupérer pour les
parents car spectacle impossible
-Projet  semaine  sans écrans en période  3 + projet  jeux  de stratégie  chaque jeudi  après-midi  et en
finalité : tournoi avec les autres CM du réseau (prévu un jour prochain... peut être)!
-Badminton avec intervenant : 2 séances
-La grande lessive, projet arts visuels en lien avec dis moi dix mots : « ces mots qui ne manquent pas
d’air ». Exposition par le site internet de l’école
-Défi lecture prévu le 25 juin
-Visite du collège (date non définie en raison du contexte sanitaire)
-Sortie le 1er juin char à voile et découverte de la baie du mont ST Michel + rando jusqu’à Bazouges.
-Défi maths avec les anciens CM2 partis à Tremblay (peut -être en juin selon le contexte sanitaire)
-Carré potager en cours

3- ENTRETIEN DES ÉCOLES

A St-Rémy     :   
-Demande de vidéoprojecteurs fixes pour les classes GS et CP (souhait pour 2 classes), pour remplacer
le vidéoprojecteur mobile qui demande plus de manipulation
-Remplacement  des  robinets  du  lavabo  du  bloc  sanitaire,  boutons  poussoirs  à  remplace  (demande
transmise en mairie)

-Distributeur papier à installer dans l'atelier mitoyen à la classe de CP et GS

A Marcillé-Raoul     :  
-La classe de Ce1 a commencé à être rénovée.
-Ordinateur fixe pour la direction décidé au conseil municipal (affaire en cours)
-Budget exceptionnel de 400 euros pour de l’équipement sportif
-Petits travaux d’entretien réalisés (changement de butoirs de portes, joints...)

Les équipes enseignantes remercient les mairies pour leur investissement.



4- SÉCURITÉ
A St-Rémy     :  

A Marcillé     :  
Un exercice incendie s’est tenu le lundi 8 Février 2021. L’exercice a duré 1’50 pour l’école du bas et 0’58
pour l’école du haut.
Un rappel sur les consignes de sorties a été nécessaire pour l’école du bas. Pour les deux sites, le signal
déclencheur de l’alarme est à perfectionner. Devis en cours pour les remplacer. 

5- QUESTION  S  

▪ Classe de CE1 (Saint Remy du Plain) : les parents d'élèves demandent à ce que les carreaux en verre
(cassés) soient enlevés et que la gouttière soit également remis en place.
 Le vélux va être protégé par un morceau de bois. Pour la gouttière : préciser l’emplacement.

▪ Portail de sortie de la cour du haut (Saint Remy du Plain, près de la salle de motricité) : les parents
d'élèves demandent à ce qu'une barrière fixe soit installée entre le trottoir et la route pour sécuriser la
sortie des enfants de l'école.
  La commission communale va regarder si au niveau de la largeur, la pose d’une barrière n’entraverait
pas le passage d’un fauteuil roulant et d’une poussette. 

▪ Fermeture  des  portails  pendant  les  heures  d'école  (saint  Rémy  du  plain)  :  les  parents  d'élèves
demandent  à  ce  que  les  portails  des  cours  d'écoles  soient  fermés  pendant  les  heures  d'école.  La
réalisation  de  devis  d'installation  d'une  nouvelle  sonnette  devait  être  réalisé,  les  parents  d'élèves
souhaitent connaître l'avancée de ces travaux.
  Les sonnettes sont mises en place. Les piles de celle de maternelle sont à changer mais personne
n’avait prévenu la mairie. 

▪ Bus à la sortie de l'école (Saint Rémy du Plain) : Les parents d'élèves informent le conseil d'école qu'un
échange avec la personne conduisant le bus a eu lieu en amont de la réunion pour lui demander de ne
plus se stationner le soir sur les passages piétons entre l'école et la garderie. Si  le problème persiste, les
parents  d'élèves  demanderont  au  conseil  d'école  d'intervenir  auprès  de  la  compagnie  de  transport
scolaire.
 Impossible de modifier le passage piétons , Impossible de modifier la place de stationnement du car.
Rappel: la sortie de l’école doit se faire par la ruelle des écoles et non par la sortie «     route de Bazouges     »  

▪ Suite à un échange avec la conductrice du bus, un échange entre la mairie et la société de transports a
été fait concernant notamment l'agrandissement du passage piéton. Qu'en est-il de cette question ?
 Aucun échange n’a eu lieu entre la mairie et la société de transport. 

▪ Cantine de Marcillé Raoul, deuxième service : certains parents d'élèves remarquent que le deuxième
service de cantine de marcillé est bruyant ; quelles méthodes pédagogiques le personnel municipal peut-
il  mettre en place pour que le niveau sonore lors de ce deuxième service puisse être tolérable pour
chacun ?
 L’équipe enseignante va se réunir pour trouver des solutions afin de rendre le temps de repas plus
calme, en reprenant de actions menées les années passées. Une concertation aura ensuite lieu avec le
personnel périscolaire.

▪ Absence du personnel enseignant  :  dans un souci de bien-être des enfants notamment en période
covid, quelles modalités d'échanges entre le personnel municipal et le personnel de l'éducation nationale
peut-être mis en place quand un enseignant est absent ? 
 Cette question n’est pas bien comprise en l’absence d’éléments précis de contexte.
Les questions relatives au remplacement des enseignants relèvent de la  compétence de l’Inspection
Académique et n’ont pas lieu d’être traitées au conseil d’école. Toutefois, Mr Arzel invite la personne
ayant posée la question à le contacter pour obtenir plus d’informations sur ce qui est demandé.



▪ Stationnement  parking école de Saint  Rémy :  malgré les constats et  remarques lors du précédent
conseil  d'école,  les  parents d'élèves constatent  que le  stationnement  sur  le  parking  de l'école  reste
problématique (stationnement sur des emplacements non autorisés, sur la place réservée aux personnes
en situation de handicap, …)
 Problème récurrent de civisme qui revient à chaque conseil. L’ensemble des membres présents au
conseil de réseau appellent au respect des règles du code de la route.

▪ Quel protocole est mis en place au sein de la garderie par rapport aux normes sanitaires actuelles ? 
Quelles solutions peuvent être envisagées pour améliorer celui ci ?
 Le protocole mis en place à la garderie est le même que dans une classe.

—
▪ Mr le Maire de Marcillé-Raoul, en concertation avec Mr ARZEL propose plus de visibilités à l’APE
pour communiquer sur leurs actions (proposition de boite aux lettres ?, site de l’école ?)

▪ Certains parents d'élèves souhaitent  également  féliciter  l'ensemble des équipes éducatives pour le
respect des règles sanitaires. Depuis le début de la crise, il est à noter qu'il y a eu peu ou pas de cas au
sein de l'établissement. Bravo !
 Mr Arzel précise que cela est permis par le respect des gestes barrières de tous les partenaires de
l’école (parents, élèves, enseignants, représentants de la mairie…).

Mr BRAULT Mr ARZEL Thomas
Directeur de l’école de St Rémy du Plain Directeur de l’école de Marcillé-Raoul
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